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PARQUE NATURAL MUNICIPAL FAZENDA DO CARMO – ATA de Reunião Ordinária do Conselho 
 

 

ATA DA 23° REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR CONSULTIVO DO 

PARQUE NATURAL MUNICIPAL FAZENDA DO CARMO/ 25 DE FEVEREIRO DE 2021 

 

Lista completa de conselheiros e conselheiras – assinam apenas os presentes. 

 

Conselheiros Presentes:  

PODER PÚBLICO 

 

CADEIRA REPRESENTANTE ASSINATURA 

Representante da Secretaria do Verde e 

do Meio Ambiente e presidente suplente 

do Conselho 

 

Helen Evelin de Souza 

(Presidente do Conselho Gestor PNMFC) 

 

 

Representante da Secretaria do Verde e 

do Meio Ambiente e presidente suplente 

do Conselho 

Natália Paganotti Antonucci 

 (Suplente do Conselho Gestor PNMFC) 

 

 

Representantes de órgãos de fiscalização 

e defesa ambiental com âmbito 

municipal, estadual ou federal, com 

atuação nas áreas de abrangência do 

Parque Natural Municipal Fazenda do 

Carmo e sua respectiva zona de 

amortecimento. 

Subinspetor Salvador Duarte 

Fernandes 

 (Suplente - Inspetoria Regional Ambiental 

Carmo - CM) 

 

 

 

Representantes da Fundação Florestal, 

Secretaria Estadual do Meio Ambiente – 

o Gestor da APA Estadual Parque e 

Fazenda do Carmo. 

 

Gustavo Feliciano Alexandre (Titular 

- Fundação Florestal) 
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Representantes de outras unidades da 

Secretaria Municipal do Verde e do 

Meio Ambiente, com atuação nas áreas 

de abrangência do Parque Natural 

Municipal Fazenda do Carmo e da zona 

de amortecimento do Parque Natural 

Municipal Fazenda do Carmo. 

 

 

- 

 (Titular - DGD Leste 1 - Departamento de 

Educação Ambiental) 

 

 

Representantes de outras unidades da 

Secretaria Municipal do Verde e do 

Meio Ambiente, com atuação nas áreas 

de abrangência do Parque Natural 

Municipal Fazenda do Carmo e da zona 

de amortecimento do Parque Natural 

Municipal Fazenda do Carmo. 

 

 

 (Suplente - DGD Leste 1 - Departamento de 

Educação Ambiental) 

 

 

Representante das Instituições Públicas 

de Ensino e Pesquisa, com unidade ou 

atuação na região leste da cidade. 

Caroline Almeida Souza 

(Titular - IPT - Instituto de Pesquisas 

Tecnológicas) 

 

Representante das Instituições Públicas 

de Ensino e Pesquisa, com unidade ou 

atuação na região leste da cidade. 

 

Rosely Aparecida Liguori Imbernon 

(Titular - Universidade de São Paulo – 

EACH – Leste) 

 

Representante das Instituições Públicas 

de Ensino e Pesquisa, com unidade ou 

atuação na região leste da cidade. 

Jumile dos Santos Moreira  

(Suplente - UNIFESP – Universidade Federal 

de São Paulo) 

 

Representante das Instituições Públicas 

de Ensino e Pesquisa, com unidade ou 

atuação na região leste da cidade. 

Anna Cristina Barbosa Dias de 

Carvalho  

(Suplente - FATEC – Faculdade de 

Tecnologia do Estado de São Paulo) 
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SOCIEDADE CIVIL 

 

CADEIRA REPRESENTANTE ASSINATURA 

Representantes de entidades e 

instituições religiosas e culturais. 

Darcio Augusto de Oliveira  

(Titular - Igreja Evangélica  

Batista em São Mateus) 

 

 

Representante dos frequentadores do 

parque 

Claudia Oliveira de Almeida 

(Titular - Frequentadora do parque) 

 

Representante dos frequentadores do 

parque 

Luiz Antonio Rodrigues dos Santos 

(Suplente - Frequentadora do parque) 
 

 

 

 

ABERTURA 

No dia 25 de fevereiro de 2021, das 10h00 às 12h00, via plataforma 

Google Meet, teve início a vigésima terceira Reunião Ordinária do 

Conselho Gestor Consultivo do Parque Natural Municipal Fazenda do 

Carmo - PNMFC. 

Preside a reunião Sra. Helen Evelin de Souza (Presidente – Secretaria do 

Verde e do Meio Ambiente), secretariada por Flávia Fagundes dos Reis, 

estagiária da DGUC (Divisão de Gestão de Unidades de 

Conservação/SVMA). 

 

REUNIÃO GERAL 

Helen Evelin de Souza inicia a 23° Reunião Ordinária agradecendo a 

presença de todas e todos que puderam comparecer, e apresenta a 

pauta da assembleia: 
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PAUTA 

Atualização das câmaras técnicas: 

 

● CT Planejamento 

o CGPABI regularização fundiária 

o Atualização de processos e parecer da assembleia jurídica 

o Linha de transmissão da Enel/Eletropaulo 

 

● CT fiscalização 

o Ocupações irregulares na gleba do pêssego e cabeceiras 

maringá e kazebre. 

o Contrato de vigilância - edital de licitação 

 

● CT educação ambiental 

o GT resíduos sólidos 

o Atualizações do projeto FEHIDRO 

 

● Informes 

 

CT de Planejamento 

CGPABI regularização fundiária  

Helen informa aos presentes que estão juntamente com a CGPABI, 

buscando regularizar as áreas do parque e que é muito importante para 

todos que este projeto venha ganhar forças, pois cada vez mais 

complica-se a situação da preservação da biodiversidade. 

Helen pontua que está juntamente com a secretaria do meio ambiente, 

tratando sobre os projetos 206-0.015.954.-6 e 2019-9-207-425-5, além do 

parecer da assessoria jurídica até 11/03, que dita sobre a linha de 

transmissão da ENEL/Eletropaulo. 

 

CT de fiscalização 

Ocupações irregulares na gleba do pêssego e cabeceiras maringá e 

kazebre. 
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Helen diz sobre a alta nas ocupações irregulares nas regiões no entorno 

do parque que vem cada vez mais gerando problemas com as áreas 

preservadas, uma vez que, os munícipes que tomam aqueles locais após 

estabelecerem uma maior comunidade fica muito mais difícil retirá-los 

daquela região e que deve ser realizado logo um projeto para o 

desfazimento daqueles locais e ocupações, pois estão em áreas 

inapropriadas, colocando em risco a natureza e os moradores ilegais. 

Contrato de vigilância - edital de licitação 

 

Helen informa aos presentes, que estão em fase de aprovação do 

processo de licitação par vigilância do parque natural municipal fazenda 

do Carmo, e que logo tudo estará nos conformes juntamente com a 

GCM, uma vez que estão conversando sobre os monitoramentos 

estratégicos da área do parque, que em conjuntos este seriam mais 

eficientes. 

 

CT de Educação Ambiental 

GT resíduos sólidos 

 

Natália explica um pouco sobre o projeto de educação ambiental onde 

colocam até mesmo caçambas em áreas previamente estudadas, e diz 

que o IPT e os informou que possuem PGRSS.  

 

Natália continua sua fala dizendo que acha importante este projeto para 

que aconteça mudança nas atitudes dos munícipes na questão da 

preservação e manutenção da área natural. 

 

Atualizações do projeto FEHIDRO 

 

Rosely pontua a dificuldade de manter o projeto FEHIDRO, por conta da 

documentação, prestação de contas e liberação de verba. 

Natália completa que no ano passado um projeto foi aprovado, no 

entanto para que isso ocorresse a liberação requer diversas etapas e é 
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muito complicado, mas acredita que é importante continuar com o 

projeto.  

Ana sugere fazer o projeto e ir em alguma das instituições para não 

ficarem a mercê dos prazos e pergunta sobre as forças do Ibirapuera, 

que haviam comentado que auxiliariam caso fosse necessário.  

Ainda, sobre os geosítios afetados pelo projeto Rosely informa que a um 

grande grupo de pesquisa da USP que trabalha com geosítios e 

buscando trilhas, servindo para proteção da bacia de São Paulo, tanto 

quanto social quanto turística, e acredita que é importante ligar todos 

estes citados por Helen, pois contam uma história geológica do estado. 

E se despede da reunião.  

Cláudia explica que sempre teve curiosidade sobre os sítios e acho 

importante a preservação.  

Salvador explicar aqui na região de São Mateus existem muitos projetos 

falando sobre a preservação dos geosítios da cidade, e alguns 

problemas que a região possui, como por exemplo Morro do Cruzeiro, 

com algumas casas em regulares em terrenos inapropriadas, e acredita 

que há muito o que ser discutido sobre estes assuntos.  

Hellen convida todos a saberem mais sobre os geosítios que buscam 

tanto preservar, e Gustavo infere sobre a situação do geoparque de 

Guarulhos, que tem um trabalho muito legal e possui uma boa 

preservação da área, e estes trabalhos realizados neste geoparque 

poderiam auxiliar nos geosítios aqui da zona leste do estado.  

Natália fala ainda sobre a revisão do plano de manejo do Parque Natural 

Municipal fazenda do Carmo que é importante que façam 

cautelosamente em vista que engloba várias partes importantes como o 

manejo dos animais silvestres por exemplo as preguiças a preservação 

das trilhas entre outros. Acredita ainda que seria importante programa de 

educação ambiental nos arredores do parque para contribuir para a 

preservação da área. 
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INFORMES 

Helen informa todos sobre os cursos de capacitação dos funcionários do 

parque natural municipal fazenda do Carmo, sendo eles: curso de 

pirografo, onde foi demonstrado técnicas de uso do aparelho para serem 

utilizadas nos matérias do parque e contribuir para as atividades e 

paisagem da área de preservação.  

Helen cita ainda o curso de manutenção de transporte sustentáveis, 

onde foi realizada atividades e informativos aos presentes para elucidar 

os devidos meios de transportes sustentáveis e como podemos diminuir 

os seus efeitos. 

Outro curso realizado foi o curso de elétrica de baixa tensão, útil para um 

conhecimento extracurricular dos funcionários, que tem como objetivo 

total trazer benefícios para o parque e para a vida profissional da equipe 

de vigilâncias, que será capaz de realizar as atividades e resolver 

ocorrências com este tipo de acontecimento. 
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• Registro do início da 23 Reunião do Conselho Gestor 

 

 

• Registro do final da 23 Reunião do Conselho Gestor 

 

 

25 de fevereiro de 2021. 

 

 

  

Helen Evelin de Souza (SVMA)  

Presidente em exercício do Conselho Gestor 

Gestora do Parque Natural Municipal Fazenda do Carmo 


